

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viernes 8 de

Agosto de 1800.

San Ciriaco y Compañeros, Mártires. = *Las Quarenta Horas* están en la Iglesia parroquial de San Cucufate: se reserva á las siete y media. = *Mañana es Vigilia.*

Sale el sol á las 4 h. 57 m.; y se pone á las 7 h. 2 m. Hoy es el 18 de la luna: sale á las 9 h. 9 m. de la noche; y se pone á las 9 h. 42 m. de la mañana siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 2 h. 37 m. de la madrugada. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 5 m. 17 s.

Dia 6.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	20 grad. 8	28 p. 1 1.4	N. O. nubes.
A las 2 de la tarde.	24 1	28 1 8	E. idem.
A las 11 de la noche.	21 5	28 1 8	O. sereno.

ZOOLOGÍA.

Tablas metódicas de los mamíferos y de los pájaros observados en el departamento del alto Garona, por Felipe Picot Lapeyrouse, miembro del Instituto nacional, profesor de historia natural &c.: en Tolosa en la imprenta de Douradouze.

El ciudadano Lapeyrouse es ya muy conocido en la historia natural, por las memorias con que ha enriquecido la colección de la antigua Academia de Tolosa, por su flora de los Pirineos, y por otros trabajos. No era posible hallar un sugeto mas sábio ni sobresaliente para la enseñanza de la historia natural de la escuela central del alto Garona.

Por este motivo su curso es estimado y seguido, ya por los jóvenes que buscan una instrucción elemental, ya por aquellos que quieren perfeccionar sus conocimientos,

Notaremos de paso que esta admision de discípulos ya instruidos y venébolos en las escuelas, es para ellos mas perjudicial que útil. Obligado el profesor á sobresalir, y demostrar delante de hombres sabios su elocuencia ó su erudicion, desprecia aquellos talentos tiernos que tiene obligacion de instruir.

El ciudadano Lapeyrouse ha extractado de su historia de los mamíferos y de los pájaros del departamento del alto Garona las especies que contiene; y sin duda es lo mismo que decir: *descripcion technica* de las especies que comprehende la his-

historia natural; y las ha dispuesto en el orden que le ha parecido mejor.

Ya hemos examinado este orden, y tambien hemos visto que absolutamente es el mismo que el que establece el ciudadano Cuvier, en su excelente quadro elemental de la historia natural de los animales, y de la que ya hemos dado el extracto, adoptando las mismas denominaciones.

Para lo qual hemos recurrido á

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

Hoy, á las cinco de la tarde, se continuará en la plaza de San Jayme el subasto de los Solares para construir barracas sobre el Rech Condal en la Explanada; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprendidos en el subasto, y las pujas que se hagan á la cantidad de 3000 E , por la que se subasta el Solar de núm. 15, de la quinta isla, por disposicion de S. E. y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribót.

Embarcaciones venidas al Puerto

De Cádiz, en 25 dias, los patrones catalanes Gerardo, Francisco y Luis Maristany, Francisco Bosch, Jayme Isern, Matéo Pagés y Simon Alsina, con sus laudés San Antonio, con azúcar, cacao, cobre y otros géneros.

De Málaga, en 21 dias, el patron Tomas Rosét, catalan, laud San Antonio, con vino y otros géneros.

De New-York, en 60 dias, el capitan Benjamin Worth, americano, bergantín Comercio, con azúcar, cacao y tocino, á su sobrecargo.

De Gandia y Tortosa, en 6 dias, el patron Lorenzo Estapé, catalan, laud San Antonio, con arroz y judías.

la tabla de los autores, de que se ha valido el ciudadano Picot Lapeyrouse, y que está en la portada de su quaderno. Tambien hemos juzgado que él señalaria allí el origen de donde ha tomado su clasificacion; pero como esta es la misma que señala ó forma el ciudadano Cuvier, acredita el descuido de Lapeyrouse, lo que este procurará enmendar, para no ser tenido por un plagiario.

De Porto Hércole y Cálleri, en 13 dias, el capitan Juan de Matéo Lallich, raguseo, polacra la Virgen de los Angeles, con botada de roble, á los señores Dordra y Grasset.

De Idem é Idem, en idem, el capitan Pasqual de Obad, raguseo, fragata la Virgen del Carmen, con botada de roble, á D. Juan Ferrer. Dieta. De 13 quarteras de Trigo de Aragon, á 75 rs. 5 ds. la quartera, en casa de Rubert, detrás de Palacio: véndese por quarteras, cortanes y medios cortanes; y durará hoy y mañana.

Otra: De 80 quintales de Arroz de Cullera, á 21 rs. 15 ds. la arroba, en casa de Juan Freixer, confitero, en los Plasaders, cerca del Borne.

Otra: De 16 quintales de Algar-

garrobas de Valencia, á 26 rs. 6 ds. el quintal, en casa de Eudaldo Fonts, cerca de la puerta del Angel: ésta y la anterior se venden por quintales, @ y medias @; y ámbas durarán hoy, mañana y el Lunes indermiato.

Avisos. En la librería de Francisco Ribas, en la plaza de S. Jayme, continuará abierta la subscripción á la obra de D. Ramon de Dou, hasta que se verifique la entrega del segundo tomo; el que junto con el primero se dará por 7½ pesetas en papel á los subscriptores que se subscribieron, y á los que no se hubieren subscripto por dos pesetas más, que es decir por 9½.

Los subscriptores á las Pláticas familiares de Mr. Cochin, acudirán á recoger el tomo 5.º y 6.º, y también los sujetos que faltan á buscar el tomo 3.º y 4.º pueden acudir á la librería de Sierra y Martí, plaza de San Jayme.

Se necesita un Armero de profesión para el regimiento Suizo de Courten: qualquiera que tenga las circunstancias para el desempeño de un regimiento, acudirá á casa de D. Pedro Botta, oficial del mismo regimiento, que vive en la calle Ancha, cerca de la tienda del señor Aldebert, para tratar del ajuste.

El dueño de una casa de campo muy cerca de esta ciudad, busca sugeto que tome en arriendo una Huerta de dos mojas, á un precio y pactos equitativos: previniendo, que le es indiferente, sea hortelano ó labrador de profesion el arrendatario: en la oficina de este Periódico darán razon.

Ventas. Está de venta un Birlocho nuevo de quatro ruedas; del que dará razon el guarnicionero que vive en la casa del señor Mar-

ques de Llupiá, en la calle Ancha.

De orden del Tribunal del Real Consulado de Comercio, se continúa el subasto del Bergantin raguseo, nombrado San Lorenzo de Brindis, del mando del capitan Pedro Marin Covich; el que se rematará al mayor postor en el anden de la marina el día 20 del corriente.

En casa de Joseph Camps, en la calle de los Flasaders, al lado de la vuelta, se hace bon any y mercat de Arróz del Reyno, á 21 rs. de ardites la arroba, y se venderá por reales, @ y medias @.

Joseph San German, maestro carpintero y sillero, que está en la plaza de la Daguería, dará razon de unas Trompas que están de venta, con sus tornillos y cañones.

Qualquiera que quiera comprar doce ó diez y seis pares de Palomos, de los que llaman astranys, monguins girats, y los demas de ala y cola, todos de superior gusto, acuda al despacho de este Diario, que le darán razon.

Alquileres. Qualquiera que quiera alquilar una Casa, sita en el término de Sarriá, acuda al despacho de este Periódico, que informarán del sugeto que la alquila.

En la plaza de San Jayme se alquila un tercer Piso, con todo lo necesario; del que darán razon en la tienda del papel sellado en la misma plaza.

Pérdidas. El día 3 del corriente desde la plaza del Angel por la Boria hasta Santa Catalina, se perdió una Hebilla pequeña de plata, de pie; se suplica á quien la haya hallado, se sirva llevarla á Francisco Carabent, que vive en la calle de la Puerta Ferrisa, enfrente de la casa del señor Marques de Palma-

rola, que enseñará la compañera y dará una gratificación.

Qualquiera que haya encontrado 12 Duros en oro, con algunas pesetas y dos quartos, envueltos en un papel, con otras señas que se darán, sirvase llevarlos á casa del carpintero Cruzen, que está en la calle den Cuch, y se le darán dos duros de gratificación.

Quien hubiere encontrado una Hebilla de plata ovalada, que se perdió en la plaza de Palacio la noche del 29 de Julio, sirvase llevarla á la cofradía de los veleros, calle de Junqueras, piso tercero, y darán las gracias y dos pesetas de gratificación.

Ramon Castrillo, sargento retirado, que vive en la calle den Robadó, enfrente de la galera nueva, en la tercera tienda de la casa de Jayme Comas, ha perdido una Carabina que por olvido quedó en la puerta de la calle, y ofrece dar las señas y tres pesetas de gratificación al que se la restituya.

De Santa Catalina á la fábrica de Gabriel Bonaplata, perdió Joseph Bonaplata una Hebilla de plata quadrada, con otras señas mas individuales que dará y cinco reales de gratificación, á quien se la devuelva: vive en la calle den Mönach, número 62.

Se suplica al que hubiere hallado un Perro grande de presa, atigrado, que se ha perdido el día 3 del corriente por la mañana, acuda con él ó con la noticia de su paradero, á la calle del Olm, esquina á la del Conde del Asalto, primera casa, quarto primero, donde habi-

ta su dueño, quien dará muchas mas señas, y á mas de agradecerlo gratificará muy bien.

Sirvientes. En casa del señor Igual, detrás del correo, darán razon de un suguto de nacion frances, peluquero de oficio, que sabe tambien afeytar, y desea encontrar una casa decente donde colocarse para ayuda de cámara.

Una viuda llamada Maria Martin, desea servir un capellan ó un señor solo, ó bien un marido y muger sin mas familia: vive en la calle de las Ramelleras, casa número 17, tercer piso.

Teresa Enrich, que vive en la escalerilla de Mr. Vidal, en la calle den Jupí, informará de una viuda de 42 años de edad, que solicita servir en casa de hombres solos: sabe cocinar, coser y quanto es menester en una casa.

Nodrizas. En casa de Gerónimo Gribé, maestro zapatero, que vive en la calle mediana de San Pedro, número 31, vive Rosa Rogé, que solicita criatura para criar en su propia casa, y su leche es de siete meses: informarán de ella en casa del señor Tomas Galzerán, maestro daguero, al lado del boticario Tröch. En casa de Juan Fabregas, maestro albañil, en la calle de los Tallers, número 42, darán razon de una nodriza jóven, de abundante leche, que la tiene de 7 meses, la qual busca criatura para criar en su casa.

Teatro. Hoy, á las seis, se representa por la compañía Española, la comedia, intitulada: *El Fénix de los criados*: con tonadilla y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.